

BORRADOR del acta de la reunión

Reunión trimestral de primavera del Consejo

24 de abril de 2025

**De 8:30 a. m. a 17:00 a. m., hora de la montaña
Edificio Joe R. Williams, sala de conferencias Aspen
700 W State St., Boise**

Asistentes

Miembros del Consejo presentes

Sara Bennett	Jennifer Johnson	Melissa Roa
Eric Brown	Rochelle Larsen	Michael Sandvig
Janice Carson	Mike MacGuffie	Adrienne Seamans
Randi Cole	Andrew Mills	Kevin Swearingen
Amy Cunningham	Emily Petersen	Edgar Zuniga
Jenna Garrett	Danielle Reff - DR	

Miembros del Consejo ausentes

Deedra Hunt
Maria Juarez
Marilu Moreno
Carly Saxe

Personal presente

Marieke Edwards
Mona Engelbrecht
Miguel Juarez
Christine Pisani
Richelle Tierney

Presentadores

Amanda DeYoung, Directora del Programa START de Idaho, Departamento de Salud y Bienestar de Idaho y Maggie Imlay, Jefa del Equipo Clínico, Prevención de Crisis y Servicios Judiciales, Departamento de Salud y Bienestar de Idaho

Invitados

Julie McConnel, Nampa

Acta

Bienvenida, presentaciones, normas básicas y perfección del orden del día

Adrienne Seamans, presidenta del Consejo, abrió la sesión a las 8:31 a. m.

Se dio la bienvenida a los invitados y se revisaron las directrices y normas básicas. Se revisó la orden del día con solicitud de los cambios necesarios.

Adrienne solicitó a los miembros que presentaran solo una moción durante la reunión.

Orden del día consensuado

- a. Borrador del acta de la reunión: 23 y 24 de enero de 2025 y 30 de enero de 2025
- b. Borrador del acta de la reunión
- c. Informe de la directora ejecutiva
- d. Informe de la presidenta

Christine Pisani, directora ejecutiva, presentó un informe sobre sus actividades durante el último trimestre.

Adrienne Seamans, presidenta del Consejo, presentó un informe sobre sus actividades trimestrales.

ACCIÓN: Orden del día consensuado

- Jenna Garrett propuso aceptar el orden del día propuesto.
- Mike MacGuffie lo secundó.
- Moción aprobada.

Presentación: Informe financiero, Mona Engelbrecht, analista financiera

Mona Engelbrecht presentó el informe financiero del segundo trimestre.

ACCIÓN: Informe financiero

- Janice Carson propuso aprobar el informe financiero tal como se presentó.
- Kevin Swearingen lo secundó.
- Moción aprobada.

Presentación: Planificación futura del Consejo de DD - Mona Engelbrecht, Especialista Financiera y Christine Pisani, Directora Ejecutiva

Christine Pisani y Mona Engelbrecht pusieron al Consejo al corriente de los posibles cambios en la financiación federal de los Consejos estatales de DD. Christine invitó a Amy Cunningham, Directora Ejecutiva de Disability Rights Idaho, y a Janice Carson, del Center on Disabilities and Human Development, a compartir su perspectiva sobre las propuestas de financiación a nivel federal y las repercusiones para estas organizaciones. Se presentó un calendario para la financiación propuesta y planes para el Consejo en caso de que esos fondos no estuvieran disponibles por diversas razones. Se informó al Consejo que debe esperar recibir la segunda mitad de su asignación federal de 2025 antes del 15 de mayo de 2025.

Almuerzo de trabajo: Redes de miembros del Consejo, Miembros del Consejo

Los miembros del Consejo se reunieron con los recién nombrados y completaron una actividad para reforzar las relaciones entre los miembros.

Anuncio: Proceso de nombramiento de los Vicepresidentes - Adrienne Seamans, Presidenta del Consejo

Adrienne Seamans anunció la elección de Vicepresidente en la reunión del Consejo de julio. Repasa la descripción del puesto y las expectativas del Vicepresidente. Recordó a los miembros que debían nominar a uno de sus padres, a una persona con discapacidad o a ellos mismos, tras pedirles permiso, antes del 27 de junio de 2025. Las candidaturas deben enviarse a Jill Smith. El personal está disponible para apoyar a los miembros del Consejo si fuera necesario para preparar las candidaturas para la reunión de julio.

Presentación: Fechas de las reuniones del Consejo de octubre de 2025 - Christine Pisani, Directora Ejecutiva

Christine Pisani informó que ya no es necesario cambiar la fecha de la reunión de otoño. En este momento no es necesario realizar más cambios.

Presentación: Información actualizada sobre los miembros - Christine Pisani, Directora Ejecutiva

Christine Pisani ofreció información actualizada sobre el proceso de adhesión, el número de solicitantes y las entrevistas realizadas hasta la fecha.

Presentación: Actualización de START - Amanda DeYoung, Directora del Programa START de Idaho y Maggie Imlay, Jefa del Equipo Clínico

Amanda DeYoung brindó una actualización sobre el programa START. Amanda compartió la historia del programa START y los progresos realizados. El Instituto sobre Discapacidad de la Universidad de New Hampshire desarrolló y supervisa los programas estatales START.

Todo el START de Idaho estará certificado a finales de junio de 2025. El programa START funciona actualmente en los siguientes condados: Ada, Adams, Blaine, Boise, Canyon, Camas, Cassia, Elmore, Gem, Gooding, Lincoln, Minidoka, Owyhee, Payette, Twin Falls, Valley y Washington. Está previsto que los servicios START comiencen en Idaho oriental en 2027 y en Idaho septentrional en 2028-2029.

Amanda indicó que la razón más común por la que se solicita apoyo a START es el comportamiento agresivo. Actualmente hay 20 personas inscritas de edades comprendidas entre los 15 y los 44 años. A partir de junio, Idaho ofrecerá cobertura telefónica para las derivaciones fuera del horario laboral de 8 a 17. Se desconoce el impacto de los cambios propuestos en la atención administrada sobre los servicios START en Idaho.

Presentación: informe legislativo 2025, Richelle Tierney, Analista política

Richelle Tierney, analista política, ofrece información actualizada sobre la sesión legislativa de 2025 y los ámbitos políticos prioritarios del Consejo. El área prioritaria de la crisis del personal de atención directa se abordó con actividades en torno al Día de la Concienciación sobre la Discapacidad de Fred Riggers y varios proyectos de ley relacionados con Medicaid. Aprobada la legislación sobre la cuenta ABLE. El Consejo Estatal de Vida Independiente dirigirá reuniones

educativas en todo el estado para ayudar a la gente a entender los cambios en las cuentas ABLE para los residentes de Idaho. Las fechas y horarios de las reuniones se comunicarán a medida que estén disponibles.

La propuesta de estatuto de la tutela se presentó en comisión este año, pero no salió adelante porque la asociación bancaria tenía dudas y no dio su apoyo hasta que tuvo tiempo de revisar la legislación. Se espera que esta legislación se presente en el periodo de sesiones de 2026. Amy Cunningham, directora ejecutiva de Disability Rights Idaho, espera que esta legislación se apruebe durante la sesión de 2026.

Se presentaron dos proyectos de ley sobre el tema de la Elección Escolar que fracasaron, pero se aprobó un tercer proyecto. Se ha aprobado una bonificación fiscal a los fondos generales. Esto afectará probablemente a las escuelas públicas, debido a la disminución del fondo general, y a los estudiantes con discapacidades.

El Consejo instruyó al personal a dar seguimiento a los proyectos de ley dentro de las siguientes áreas generales: asignaciones, educación, Medicaid y gobierno general. El personal del Consejo dio testimonio en apoyo de un proyecto de ley, presentó oposición a un proyecto de ley y dio testimonio escrito oponiéndose a un proyecto de ley.

El personal identificó las cuestiones federales que el Consejo ha estado supervisando. El personal coordinó reuniones con los delegados del Congreso sobre los servicios basados en el hogar y la comunidad (HCBS) y recogió más de 220 firmas con representación de todo el estado para entregar a la oficina del congresista Simpson pidiendo su protección de la financiación federal de Medicaid. Se espera que el grupo de trabajo sobre el presupuesto de la Cámara concluya su labor el⁹ de mayo, con una votación antes del Memorial Day. A continuación, el presupuesto pasará al Senado.

Richelle habló del papel del Consejo y de cuándo y cómo los miembros del Consejo pueden abogar ante sus representantes locales, estatales y federales. Esto no excluye su capacidad de abogar como ciudadanos particulares.

Presentación: Encuesta sobre el Plan Quinquenal y actualización del Foro Público - Marieke Edwards, Senior Research Analyst

Marieke Edwards, Analista Superior de Investigación, ha puesto al Consejo al corriente de la participación actual en la encuesta y del plan quinquenal. El Consejo está recabando información que servirá para elaborar el próximo plan quinquenal. Se compartieron detalles sobre el calendario de los foros públicos

que se llevarán a cabo en mayo y junio. Se hizo un breve repaso del calendario del foro de agosto. Se solicitó a los miembros del Consejo que completaran la encuesta en línea si aún no lo han hecho. El Consejo pidió datos sobre el proceso anterior de planificación quinquenal para poder compararlos con este ciclo.

La reunión se reanudará a las 8:30, el viernes 25 de abril.

Viernes, 25 de abril de 2025

8:30 - 14:30 (hora de la montaña)

Edificio Joe R. Williams, sala de conferencias Aspen

700 W. State St., Boise, ID

Asistentes

Miembros del Consejo presentes

Sara Bennett	Maria Juarez	Danielle Reff – DR
Eric Brown	Jennifer Johnson	Melissa Roa
Janice Carson	Rochelle Larsen	Michael Sandvig
Randi Cole	Mike MacGuffie	Adrienne Seamans
Amy Cunningham	Andrew Mills	Kevin Swearingen
Jenna Garrett	Emily Petersen	Edgar Zuniga

Miembros ausentes

Deedra Hunt
Marilu Moreno
Carly Saxe

Personal presente

Marieke Edwards
Mona Engelbrecht
Christine Pisani
Miguel Juarez
Richelle Tierney

Presentadores

Erin Prangley, Directora de Política, Asociación Nacional de Consejos sobre Discapacidades del Desarrollo
Ruby Moore, Juez Especial, Demanda KW contra Armstrong

Invitados

Julie McConnel, Nampa
Madeline Escobedo, intérprete de español
Criselda Cuevas, Intérprete de lengua española

Acta

Bienvenida, presentaciones, normas básicas y perfección del orden del día

Adrienne Seamans, presidenta del Consejo, abrió la sesión a las 8:32 a. m.

Se dio la bienvenida a los invitados. Se revisaron las directrices y normas básicas.

Debate y preguntas: Seguimiento de la planificación futura del jueves - Adrienne Seamans, Presidenta del Consejo

Adrienne Seamans, Presidenta del Consejo, preguntó si los miembros del Consejo tenían alguna pregunta o comentario sobre el debate del jueves acerca de la futura planificación financiera del Consejo. No hubo preguntas ni comentarios. Se concede tiempo para actualizaciones adicionales e informes de los miembros.

Christine Pisani, Directora Ejecutiva, facilitó información sobre el Proyecto Girasol, un esfuerzo por ayudar a las personas con discapacidades ocultas a señalar discretamente que pueden necesitar ayuda o comprensión adicional durante sus viajes. Para ello, pueden llevar un pequeño alfiler de girasol o un cordón con un girasol. El Consejo proporcionó lanyards a los miembros que lo desearon. La Administración de Seguridad en el Transporte (TSA) participa en este proyecto para apoyar la concienciación sobre la discapacidad oculta.

Christine también proporcionó una carta de adhesión del Consorcio de Constituyentes con Discapacidades (CCD) sobre los recortes propuestos a Medicaid y leyó esta carta al Consejo. El Consejo ha debatido cómo se difundirá esta carta a través de las redes sociales y el correo electrónico. El Consejo de Idaho ha suscrito esta carta.

Amy Cunningham, Directora Ejecutiva de Disability Rights Idaho (DRI) presentó su Informe de los Miembros. DRI trabaja en la supervisión de la accesibilidad en los centros de votación. Están utilizando fondos de subvenciones existentes y ferias de transición para brindar información. DRI también participa en la supervisión de dos centros de salud mental para jóvenes: Cottonwood Creek Behavioral Hospital de Meridian el Payette Assessment and Care Center (PAC.) Amy también dará seguimiento a los cambios propuestos en el estatuto de tutela.

Sara Bennett presentó un informe de los miembros. Sara informó al Consejo sobre sus actividades en el Comité Ad Hoc de Afiliación y sobre novedades familiares y comunitarias.

Danielle "DR" Reff presenta su informe. DR integra actualmente el Comité Ad Hoc de Reglamentos. También forma parte del Comité Asesor del Distrito de Carreteras del Condado de Ada y aporta su opinión sobre cuestiones de accesibilidad. Participó en el evento Unidos para proteger Medicaid y en una sesión de escucha en la Biblioteca Pública de Boise sobre la expansión de servicios.

Presentación: Novedades en la demanda de KW contra Armstrong.

Ruby Moore, comisionada especial

Ruby Moore, comisionada especial, presentó una actualización sobre la demanda KW c/ Armstrong. Idaho debe seleccionar una nueva herramienta de evaluación. Se están evaluando opciones para seleccionar la herramienta que mejor responda a las necesidades de Idaho y a las expectativas identificadas por Community NOW!

El Instituto de Investigación de Servicios Humanos (HSRI) es el contratista que trabaja con el Departamento de Salud y Bienestar (DHW) para ayudar a resolver el proceso de evaluación. HSRI cuenta con amplia experiencia en herramientas de evaluación y su aplicación en programas estatales. El DHW, la Unión Americana de Libertades Civiles (ACLU) y otros actores están desarrollando métodos para medir la eficacia de las herramientas disponibles en función de las necesidades de Idaho.

El Consejo colabora con el DHW y otras partes interesadas para identificar la mejor forma de apoyar a las personas con discapacidad intelectual y del desarrollo, así como a sus familias, en la selección de una herramienta de evaluación. La señora Moore presentó su primer informe ante el tribunal. Este informe proporciona al juez encargado del caso detalles sobre los factores que dificultan la selección de una evaluación.

La señora Moore tiene previsto proporcionar actualizaciones a Community NOW! con la mayor frecuencia posible.

Presentación: Propuestas federales para Medicaid y el Programa Suplementario de Asistencia Nutricional (SNAP) - Erin Prangley, Directora de Política, Asociación Nacional de Consejos sobre Discapacidades del Desarrollo (NACDD)

Erin Prangley, NACDD Directora de Políticas de NACDD, presentó los recortes presupuestarios propuestos a nivel federal con Medicaid y SNAP. Actualmente, ambos programas están sujetos a recortes presupuestarios significativos. Se emplea un proceso de revisión presupuestaria denominado "conciliación" con el

presupuesto mediante una votación por mayoría simple, en lugar del proceso habitual de aprobación presupuestaria que requiere una aprobación del sesenta por ciento (60 %) para ser aprobado. Esta no es la forma habitual de aprobar los presupuestos.

Dado que existe una propuesta para recortar Medicaid en hasta 880.000 millones de dólares en los próximos diez (10) años, preocupa cómo podría afectar esto a los servicios basados en el hogar y la comunidad (HCBS), el apoyo directo, los proveedores de servicios, las clínicas de salud rurales y otros servicios financiados por Medicaid. Las exenciones de HCBS son servicios opcionales y podrían ser los primeros en eliminarse. También se contemplan cambios en los criterios de elegibilidad y la incorporación de requisitos laborales.

El Congreso y el Presidente se reunirán la primera semana de mayo para establecer los presupuestos. El 5 de mayo se celebrará una audiencia congresional sobre SNAP. El 7 de mayo tendrá lugar una audiencia en el Congreso sobre Medicaid. La Asociación Nacional de Consejos sobre Discapacidades del Desarrollo insta a las personas interesadas a contactar a sus representantes en el Congreso para solicitar que se mantenga Medicaid en el nivel presupuestario actual o superior. Participar en coaliciones que abogan por la protección de Medicaid es otra forma de involucrarse.

Presentación: Propuesta de eliminación del Departamento de Educación de EE.UU. / Traslado de I.D.E.A. a Sanidad y Servicios Humanos. Erin Prangley, directora de políticas, Asociación Nacional de Consejos sobre Discapacidades del Desarrollo

La señora Prangley compartió información actualizada sobre los cambios propuestos en el Departamento de Educación y Salud y Servicios Humanos. El Congreso aún no ha emitido directrices sobre la eliminación del Departamento de Educación. Los cambios propuestos se están llevando a cabo con la Oficina del Presidente. La Administración ha propuesto integrar los programas de Educación Especial con otros programas para personas con discapacidad. Se propone trasladar I.D.E.A. fuera del Departamento de Educación hacia la Administración de Niños y Familias del Departamento de Salud y Servicios Humanos. Se teme que esta separación de programas pueda generar aislamiento y carencia de servicios. Este cambio no podrá implementarse sin la aprobación del Congreso.

La señora Prangley recomendó que las personas interesadas aboguen ante los consejos escolares locales, el Gobernador y el enlace estatal de educación.

Anuncio: Agradecimiento de los miembros a Emily Petersen - Adrienne Seamans, Presidenta del Consejo

Adrienne Seamans, presidenta del Consejo, entregó a Emily Petersen un certificado de reconocimiento de la oficina del Gobernador por sus nueve años de servicio en el Consejo. Emily prestó servicios durante seis años en uno de los puestos designados para padres y también se desempeñó como presidenta del Consejo. Su último mandato fue como representante de LINC, ocupando el puesto destinado a organizaciones sin fines de lucro dentro del Consejo.

Almuerzo de trabajo: Informes de los miembros - Amy Cunningham, DR Reff, Jenna Garrett y Sara Bennett

Jenna Garrett brindó un informe actualizado sobre sus actividades. Jenna participó en la capacitación Charting the LifeCourse para embajadores el otoño pasado y compartió que fue una experiencia muy enriquecedora. A partir de marzo, participó en el primer curso nacional de Embajadores de España como alumna y mentora de nuevos participantes. Se siente afortunada de pasar por una segunda vez; aprendiendo más y construyendo relaciones. Participó en la capacitación para padres Tools 4 Life, centrada en Charting the LifeCourse y la toma de decisiones con apoyo. Además, está fortaleciendo los vínculos comunitarios mediante reuniones mensuales informales con padres de niños con discapacidad intelectual y del desarrollo. Como voluntaria de Enabling Explorers, el grupo organizó un Festival de Otoño para atraer a más familias con niños discapacitados a este programa. El programa recibe financiación de la Fundación del Hospital Gritman. Jenna forma parte de la planificación de los foros públicos del Consejo 2025 en su región.

Presentación: Panorama de la planificación y la elaboración de informes - Marieke Edwards, Analista Superior de Investigación

Marieke Edwards, analista principal de investigación, actualizó al Consejo sobre el proceso de planificación y elaboración de informes según la información disponible hasta ahora. Los objetivos y metas permanecerán sin cambios durante el período de cinco años. El Consejo está concluyendo el cuarto año de su plan quinquenal vigente. Nos preparamos para entrar en el quinto año en octubre de 2025. La planificación habitual se realiza con dos años de anticipación: se organizan las actividades del primer año y se redactan las del segundo. Cuando el Consejo se encuentra en el cuarto año, la planificación se enfoca solo en el quinto año, ya que el siguiente plan quinquenal aún no ha sido creado ni aprobado.

Se revisó el cronograma de informes, que incluye: borrador del plan de trabajo anual, plan de trabajo anual final e informe de desempeño del programa. Es fundamental que los miembros del Consejo comprendan el trabajo realizado en el año anterior para poder elaborar el siguiente plan de acción efectivo.

Actualización: Manos a la obra en el Capitolio - Christine Pisani, Directora Ejecutiva

Christine Pisani, directora ejecutiva, ofreció información sobre el evento de incidencia Hands Around the Capitol, programado para el 25 de julio. Se celebrará el 35.^º aniversario de la firma de la Ley para Personas con Discapacidades (ADA, por sus siglas en inglés).

Presentación: Preguntas de revisión sobre los informes trimestrales de progreso, Adrienne Seamans, presidenta del Consejo

Adrienne Seamans, presidenta del Consejo, invitó a los miembros a realizar preguntas sobre los proyectos incluidos en el informe trimestral.

No se realizaron preguntas sobre el informe trimestral de avances.

Evaluación de la reunión del Consejo

Adrienne Seamans, presidenta del Consejo, solicitó a los miembros que compartieran sus experiencias durante la reunión como parte del proceso de evaluación. Los miembros expresaron su reconocimiento por los esfuerzos destinados a hacer más eficiente la reunión y respetar el orden del día. Aunque los miembros consideraron que el contenido del primer día fue preocupante y denso, valoraron el esfuerzo por mantener la transparencia respecto a la financiación y la planificación de contingencias. Se distribuyó una encuesta impresa como medio adicional para que los miembros pudieran compartir comentarios y sugerencias.

ACCIÓN: Levantar la sesión

Adrienne Seamans, presidenta del Consejo, presentó una moción para levantar la sesión.

- DR Reff presentó la moción para levantar la sesión.
- Andrew Mills secundó la propuesta.
- La moción para levantar la sesión se aprobó a las 13:51 a. m.